



UJ Clasificados

compras EU

Suscríbete



# EL UNIVERSAL

Cartagena Regional Colombia Política Opinión Sucesos Deportes Económica Farándula Mundo Más secciones



Home > Opinión > Editorial



Editorial

## Sí al agro, no al petróleo

"Para llegar al estado de consolidación de un campo productivo, que saque de la pobreza a nuestros campesinos y los lleve a integrar la clase media nacional...".

EL UNIVERSAL

18 de octubre de 2022 12:00 AM

@ELUniversalCtg



Contrario a lo que piensan los ambientalistas más extremos, ya no escuchamos a ningún vocero del sector de las energías tradicionales sostener que hay que seguir explorando y explotando indefinidamente el petróleo y sus derivados.

Por el contrario, empresas como Ecopetrol, para no mencionar las privadas, son las que más están invirtiendo en nuevas tecnologías para el más eficiente y económico aprovechamiento de las renovables, y para hacer más limpia la más limpia de las tradicionales, el gas.

Es por eso que difícilmente alguien con tres dedos de frente podrá negar que es atinada la visión del actual Gobierno, de preferir el crecimiento económico privilegiando las inversiones en el desarrollo del campo y de la agroindustria. Ese enfoque hay que apoyarlo, entre otras cosas porque la seguridad alimentaria más pronto que en el largo plazo será clave para la salud nacional, y para las necesidades de subsistencia de la población de los países que pagarán muy bien los excesos de producción de nuestra futura agroindustria.

Pero llegar a crear una poderosa y sostenible red de industrias agrícolas, soportada en la fuerza del campesinado, o el retorno de la mano de obra que se va a necesitar en el suelo rural, se necesitará no solo de la adquisición de las hectáreas que ha comprometido el sector ganadero a través de su gremio más representativo; ya se sabe que esto no será suficiente.

Sin una copiosa inversión de recursos en desarrollos tecnológicos y capacitaciones, para surtir de capacidades la siembra, cosecha y expansión de la frontera agrícola realmente productiva y de largo aliento, incluida la sustitución de cultivos por aquellos que dotarán de alimento a nuestra población, reducir la importación de insumos y de especies que serían cultivadas en nuestros suelos, y forjar excedentes para importarlos a naciones extranjeras, de nada servirá la compra de bienes raíces, pues ya sabemos lo que pasa cuando no hay un seguimiento sistémico de esas compras, es decir, cuando no hay acompañamiento y dinero para la siembra a gran escala con miras a la eficiente productividad: sencillamente el campesinado o es desplazado por los violentos o les son adquiridas las parcelas por los acaudalados con vocación de terratenientes.

Para llegar al estado de consolidación de un campo productivo, que saque de la pobreza a nuestros campesinos y los lleve a integrar la clase media nacional,

### Más Leído

oct 18 - 17:02  
El prontuario del hombre baleado por sicarios en el Mercado de Bazurto

oct 18 - 16:45  
Hallan 3 cuerpos baleados en cercanías a Marialabaja: ¿Ajuste de cuentas?

oct 18 - 20:29  
Atentado en Blas de Lezo: sicario mató a un hombre e hirió a otro

oct 18 - 17:36  
¿Pura fachada? Ojo con los empleos fantasma en Cartagena

oct 18 - 22:21  
Identifican a los 3 hombres asesinados en los límites entre Sucre y Bolívar

### MULTIMEDIA



nos tomaremos varios años. Entre tanto, ¿de dónde saldrán los recursos para el sostenimiento de los programas asistenciales del Gobierno?, ¿de dónde los dólares para financiar la transición energética hacia las renovables?

Pues el Gobierno no lo ha dicho, porque en el fondo sabe que será principalmente de los excedentes y utilidades de **Ecopetrol**. Ojalá que el prurito de mostrarse ambientalistas no sea el harakiri de las finanzas del Gobierno nacional.



Reciba noticias de El Universal desde Google News

TEMAS

NOTICIAS RECOMENDADAS

**EDITORIAL**  
Gravosa indefinición  
oct 19 - 00:00

**EDITORIAL**  
Las fiestas en otras manos  
oct 17 - 00:00

**EDITORIAL**  
Las invasiones  
oct 16 - 00:00

3 comentarios

Ordenar por **Más antiguos**

Agrega un comentario...



**Gustavo A. Idárraga Celada**

1-CUAL ES EL PRESUPUESTO NACIONAL PARA EL MINISTERIO DE AGRICULTURA? SI NO HAY UN EXCELENE PRESUPUESTO, UN TRABAJO SINCRONIZADO ENTRE: MINISTERIO DE AGRICULTURA-SECRETARIAS DEPARTAMENTALES DE AGRICULTURA , UMATAS Y CAMPESINOS, TODO QUEDARA EN BLA...BLA...BLA. ESTO NO SE LOGRA EN ABRIR Y CERRAR DE OJOS. DEJAR DE EXPLORAR HIDROCARBUROS, CARBON, GAS, ES FATAL PARA CUALQUIER ECONOMIA EN EL MUNDO.  
2-LAS COSAS TIENEN QUE HACERSE GRADUALMENTE, PARA PODER SER COMPETITIVOS, DE LO CONTRARIO, NOS DAMOS JAQUE MATE.  
EL PRESIDENTE, CREE QUE SER "REFORMADOR, ES ACABAR CON LO QUE TENEMOS", CRASO ERROR.

Me gusta · Responder · 15 h



**Yesid Mahecha Guzmán**

UNA COSA PIENSA EL BURRO Y OTRA EL QUE LO ESTÁ ENJALMANDO.

El "enjalmador" se llama "sistema económico de decrecimiento." Si ese el mismo que le abuchearon a la ministra de minas y Petro salió a defender. El mismo que impulsa la ONU en sus 17 ODS. Claro ese mismo el de la Agenda de Davos, para el 2030 del "no tendrás nada y serás feliz".

El mismo que desde antes de la pandemia llenó de dólares fiduciarios el sistema financiero mundial creando inflación. El mismo que terminada la pandemia en lugar de reactivar la economía mundial indujo con exacerbada inflación del dólar una contracción económica con estancamiento para quebrar a los subordinados BRICS y por daño colateral a sus propios socios geoestratégicos.

Me gusta · Responder · 13 h



**Angel Beltrán Ospino**

Nuestro presidente hizo un calculo sensato, cuando fijó un plazo de 12 años para la transición energética, eso sí que para eso toca deshacerse de esa cantidad de funcionarios que son antiguos en las entidades del estado y que a todo le ponen trabas y en la mayoría de los casos, ni siquiera se limitan a cumplir las funciones asignadas. En un proceso de estos es necesario que todos le apuntemos al objetivo.

Me gusta · Responder · 14 h



**Yesid Mahecha Guzmán**

Si en esta cruenta guerra hibrida mundial que sufrimos, vil y descarnada, no han tenido escrúpulos para ahorcar a Alemania, "cerceñándole" su más preciado recurso (gas barato ruso) con el que había logrado despuntar su industria desde la caída de la URSS hasta ahora. Llamada la locomotora de Europa y estandarte de las energías verdes que había renunciado al carbón y la energía nuclear y hoy los reversó.

También hoy humillada a la "matriz energética gringa" (despreciada por los árabes), paga con creces las sanciones que le imponen a Rusia, sin la compra directa de su gas, petróleo, materias primas y el intercambio comercial favorable a su industria, le toca

intermediar los energético a través de Suiza con Rusia y lo comercial por Turquía.

Me gusta · Responder · 14 h



**Yesid Mahecha Guzmán**

Todo eso ha llevado a Alemania a una "era de hielo artificial" inducida (por daño colateral), (Inglaterra le sigue la senda), sin energía y la poca a precio astronómico para su industria con cierres y desempleo generalizado, con restricción en alumbrado público y precaria calefacción en espacios públicos compartidos como, espacios comunales, piscinas, colegios y estaciones de pasajeros etc. Más la estancación mundial que compartimos.

¿Será que seremos más prioridad que Alemania, para los amos de esta guerra híbrida mundial? O sálvese quien pueda como pueda.

Me gusta · Responder · 14 h

Plugin de comentarios de Facebook

Tabla Feed



**CFD: Invertir \$200 en Amazon podría devolverte un segundo salario**

Markets.com

Markets.com | Patrocinado

Registrarse



**¡Los que sufren de dolor de rodilla y cadera deberían leer esto!**

Bioforce | Patrocinado



**Identifican a los 3 hombres asesinados en los límites entre Sucre y Bolívar**

Una de los muertos era de Cartagena. La Policía confirmó que tenía antecedentes por homicidio, receptación, violencia intrafamiliar e inasistencia alimentar...

El Universal



**CFD: invertir \$200 en Amazon podría devolverte un segundo salario**

Markets.com | Patrocinado

Registrarse

CARTAGENA  
REGIONAL  
COLOMBIA  
POLÍTICA  
OPINION  
SUCECOS  
DEPORTES  
ENTRETENIMIENTO  
TENDENCIAS  
MUNDO

BLOGS  
CINE  
CIUDADANO REPORTERO  
CLASIFICADOS  
CONSULTORIO JURÍDICO UNIVERSITARIO  
MEDIKIT  
FENALCO

INFORMACIÓN INSTITUCIONAL  
OFICINAS EL UNIVERSAL  
SUSCRIPCIÓN IMPRESA  
EPAPER – SUSCRIPCIÓN DIGITAL  
PAGUE SU RENOVACIÓN  
PERFILES PERIODÍSTICOS  
PAUTE CON NOSOTROS  
CONTÁCTENOS  
MANEJO DE DATOS  
POLÍTICAS DE PRIVACIDAD  
TÉRMINOS Y CONDICIONES

**EL UNIVERSAL**



Industria y Comercio  
SUPERINTENDENCIA